



El secretario de organización de los socialistas renunció a su escaño:

Mano derecha de Sánchez es implicado en trama corrupta y lleva al PSOE a su peor momento

Pedro Sánchez pidió "perdón" a la ciudadanía tras revelarse un informe de la Guardia Civil que implicó a Santos Cerdán en el cobro de coimas en el caso Koldo.

JOSÉ TOMÁS TENORIO LABRA
 Corresponsal en España

Ha calificado como "campana sucia" a cada lío judicial que afecta a cercanos y miembros del partido, a familiares del Presidente Pedro Sánchez, y hasta al fiscal general de la nación, pero el Partido Socialista español (PSOE) se enfrenta ahora a un caso que implica directo a su cúpula. El número tres del socialismo y mano derecha del mandatario, Santos Cerdán, fue señalado por las autoridades como pieza clave en la trama corrupta del llamado caso Koldo, una situación que llevó a su renuncia y al Presidente a pedir disculpas públicas.

En un informe de 490 páginas entregado ayer al Tribunal Supremo, la Unidad Central Operativa (UCO) de la Guardia Civil apuntó a Cerdán, ahora exsecretario de organización del PSOE, como "la persona encargada de gestionar el presunto pago de coimas" obtenidas por medio de contratos de obra pública concedidos a la empresa Acciona. Junto a Cerdán, estos pagos habrían beneficiado a su predecesor en el cargo dentro del PSOE y exministro de Transporte, José Luis Ábalos, y al asesor de este último, Koldo García Eyzaguirre, ambos señalados hasta ahora como los principales protagonistas del caso que lleva meses siendo investigado.

El reporte de la UCO, que menciona a Cerdán unas 400 veces, se basó en ocho grabaciones hechas por Koldo entre 2019 y 2023, las cuales fueron sustraídas por la Guardia Civil durante un allanamiento de su casa y de las cuales la institución logró desprender que "Ábalos y Koldo habrían percibido altas cantidades de dinero con mediación de Santos Cerdán como consecuencia de la adjudicación de determina-



PEDRO SÁNCHEZ descartó ayer realizar un adelanto de elecciones.

dos contratos de obra pública". Más específicamente, el documento señala que los importes gestionados por Cerdán ascenderían a unos 620.000 euros, según montos que los mismos implicados discutieron en las conversaciones grabadas que están detalladas en el reporte, aunque también apunta que "a criterio de Koldo, aún quedarían 450.000 euros pendientes de abono". A su vez, el escrito de la UCO destacó como un punto "relevante" que las actuaciones de Ábalos y Koldo al momento de determinar las licitaciones de obra pública debían contar con "conocimiento previo" de Cerdán.

Renuncia de Cerdán, en un escenario de crisis

La publicación del informe de la UCO hizo que la permanencia de Cerdán en su cargo en el PSOE y en

Primarias en la mira

El reporte de la UCO reveló además mensajes entre Cerdán y Koldo que indicarían un supuesto intento del dirigente socialista de amañar las primarias del PSOE de 2014 en las que Pedro Sánchez logró acceder a la secretaría general del partido.

En un mensaje el mismo día de esa votación, Cerdán le escribió a Koldo que "cuando termine (la votación) apuntas como que han votado esos dos que te faltan (por votar) sin que te vea nadie y metes las dos papeletas". Poco más tarde, Koldo le respondió con un "ya está".

Consultado sobre las dudas que eso sienta sobre el proceso, Sánchez descartó arreglos electorales y dijo que en el mensaje se "habla de dos votos" y que "en esa ocasión gané por más de 16.000 votos".

el Congreso como diputado se tornara insostenible, e incluso los mismos miembros del partido que días antes lo habían defendido de cualquier sospecha ayer optaron por guardar silencio o hacer llamados para que "la justicia siga su curso".

Dentro del Parlamento, además, la tensión se hizo evidente cuando

al ingresar Cerdán a la Cámara los diputados del opositor Partido Popular (PP, centroderecha) lo recibieron con gritos de "¡Dimisión! ¡Dimisión!" durante un minuto y medio, en una situación que casi provocó la suspensión del pleno.

Durante la tarde Cerdán hizo frente a esas exigencias con el anuncio de su renuncia al cargo de

Presidente español vendrá a Chile en julio

El jefe del Gobierno de España, Pedro Sánchez, realizará una gira por el Cono Sur durante julio próximo con una visita a Chile, Uruguay y Paraguay, país donde el día 23 asistirá junto a su homólogo paraguayo, Santiago Peña, a la firma de acuerdos de interés bilateral y a un foro de empresarios, informó esta semana el embajador español en Asunción, Javier Parrondo.

El diplomático dijo a EFE que Sánchez primero hará una parada en Santiago de Chile, después se dirigirá a Uruguay y el 22 por la noche arribará a la capital paraguaya para cumplir una agenda al día siguiente.

secretario de organización del PSOE y a su escaño como diputado, por medio de una carta pública en la que aseguró "jamás he cometido una ilegalidad" y en la que apuntó que su dimisión fue "en defensa de este partido al que tanto debe este país, y de este gobierno".

Disculpas del Presidente, pero sin elecciones

En medio del escándalo que se desató al interior del PSOE, Sánchez se dirigió desde la sede del partido a periodistas, en la primera conferencia de prensa que el mandatario dio desde el pasado 29 de abril, cuando España registró un gran apagón a nivel nacional.

Con una expresión seria, Sánchez pidió "perdón a la ciudadanía" y "especialmente a los militantes y simpatizantes del PSOE", y dio credibilidad a lo señalado por la UCO al asegurar que hasta antes de la publicación del informe "yo estaba convencido de la integridad de Santos Cerdán (...) Como partido no debemos confiar en él". En ese sentido, el mandatario señaló que nunca antes vio "ningún indicio de la participación de Santos Cerdán en el llamado caso Koldo", a pesar de haber sido alguien con quien el mismo Presidente afirmó haber trabaja-

do "codo a codo" desde 2014.

Aunque el mandatario aseguró que las cuentas del partido han pasado sin problemas las constantes fiscalizaciones del Tribunal de Cuentas, anunció que estas serán sometidas a una auditoría externa para disipar sospechas, y también impulsará una "reestructuración" de la cúpula del PSOE. Sin embargo, descartó cualquier llamado anticipado a elecciones, y reafirmó su idea de continuar en el cargo hasta 2027, fecha en la que termina su administración, al aseverar que esta situación es algo que afecta al PSOE, pero no al gobierno.

"El golpe (para el PSOE y Sánchez) es durísimo. El propio Sánchez le ha concedido total credibilidad a los indicios de criminalidad sobre el cobro de comisiones ilegales por concesión de obras. Lo cual abre una enorme sospecha sobre la financiación del partido", afirma el catedrático de Ciencia Política de la Universidad de Murcia Fernando Jiménez Sánchez.

"La clave de la continuidad de la legislatura ya no está en las manos del PSOE, sino de sus socios. Muy desesperados deberían estar estos partidos para creerse la versión de Sánchez", agrega el académico.

Y es que Yolanda Díaz, la vicepresidenta segunda del gobierno y mayor representante del principal socio del gobierno, la plataforma de izquierda populista Sumar, exigió "explicaciones" al PSOE ante la "gravidad manifiesta" de la situación, mientras que Gabriel Rufián, portavoz en el Congreso del partido independentista catalán Esquerra Republicana, clave para el gobierno, aseguró que la formación podría quitar su apoyo al Ejecutivo en el Legislativo si se hallaban "indicios claros de que han robado".

Desde el PP, en tanto, el líder del partido Alberto Núñez Feijóo realizó una conferencia posterior a la de Sánchez en la que acusó que sus "explicaciones son insuficientes", y llamó a los socios del Ejecutivo a quitarle su respaldo "para evitar que todo les arrastre sin remedio".

"Sánchez los nombró (a Ábalos y luego a Cerdán como secretarios de organización del PSOE) y renovó su confianza siempre, incluso después de conocerse indicios sustanciales sobre su conducta", dijo Feijóo, quien reclamó nuevamente un adelanto de elecciones al afirmar que "el Presidente no puede pretender sobrevivir políticamente a Ábalos primero y Santos Cerdán después".